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Im Namen des Senats von Berlin beantworte ich Ihre 

Schriftliche Anfrage wie folgt:   

 

1. Wie viele Sporthallen, Schulsporthallen und 

Sportplätze gibt es in Berlin? (Bitte nach Bezirken auf-

schlüsseln) 

 

Zu 1.: Es wird auf die beigefügte Anlage 1 verwiesen. 

 

 

2. Wie viele dieser Sporthallen und Sportplätze wer-

den derzeit nicht genutzt? Welche Gründe gibt es für die 

Nichtnutzung? Wie lange dauert die Nicht-Nutzung im 

Durchschnitt schon an? (Bitte nach Bezirken aufschlüs-

seln) 

 

Zu 2.: Senatsseitig werden hierüber keine Statistiken 

geführt. In den von der Senatsverwaltung für Inneres und 

Sport zentral geführten Sportanlagen sind alle Sporthallen 

und Sportplätze in Benutzung. 

 

 

3. Wie viele Unterrichtsstunden sind aufgrund der 

Nicht-Nutzbarkeit der Sporthallen und Sportplätze in den 

letzten 10 Jahren ausgefallen? (Bitte nach Jahren und 

Bezirken aufschlüsseln) 

 

Zu 3.: Senatsseitig werden hierüber keine Statistiken 

geführt.  

 

 

4. Welche Investitionen sind nötig, um die Nutzbar-

keit der Sporthallen und Sportplätze wieder zu gewähr-

leisten? In welcher Höhe wurden Mittel dafür im laufen-

den Haushaltsjahr bereitgestellt? (Bitte nach Bezirken 

aufschlüsseln) 

 

Zu 4.: Hierzu wird auf die beigefügte Übersicht (An-

lage 2) verwiesen. Das Sportanlagensanierungsprogramm 

des Senats beläuft sich auf unverändert 9.000.000 € pro 

Jahr.  

 

 

 

5. Wird der Senat im Hinblick auf die Olympia-

Bewerbung mehr finanzielle Mittel bereitstellen, um die 

Nutzbarkeit der Sportstätten im Breitensport zu gewähr-

leisten bzw. wieder herzustellen? Wenn ja, ab wann wer-

den Mittel in welcher Höhe bereitgestellt? Wenn nein, 

warum nicht? 

 

Zu 5: Für den Fall, dass sich Berlin um die Austra-

gung Olympischer /Paralympischer Spiele erfolgreich 

bewerben sollte, werden finanzielle Mittel u.a. für die 

Herrichtung der erforderlichen  Trainingsstätten bereitge-

stellt werden. Die Kostenprognose hierfür geht von einem 

Investitionsbedarf in Höhe von 250 Mio. Euro aus. Die 

Umsetzung würde bis zum Jahr 2024 schrittweise erfol-

gen. 

 

Aber auch die als Wettkampfstätten geplanten Sport-

stätten wären teilweise für den Breitensport nutzbar. Bei-

spiele hierfür wären das Olympiaschwimmstadion, die 

beiden Hockeystadien und das Horst-Korber-Zentrum im 

Olympiapark, die Mountainbikestrecke im Freizeitpark 

Lübars, die Bycicle-Motocross (BMX)-Bahn im Mel-

lowpark oder das Friedrich-Ludwig-Jahn-Stadion.  

 

 

Berlin, den 16. Oktober 2014 

 

 

In Vertretung 

 

Andreas Statzkowski 

Senatsverwaltung für Inneres und Sport 

 

 

(Eingang beim Abgeordnetenhaus am 28. Okt. 2014) 
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Halle >=10x12m bis <15x27m 67 40 58 60 33 67 64 57 32 14 22 43 557

Halle >=15x27m bis <22x44m 31 23 31 22 21 29 27 21 30 60 55 30 380

Halle >=22x44m bis <27x45m 3 5 11 9 5 7 4 4 9 7 5 3 72

Halle >27x45m 3 6 13 6 10 4 3 5 5 7 16 1 79

Summe Sporthallen 104 74 113 97 69 107 98 87 76 88 98 77 1.088

Großspielfelder 26 9 32 49 35 23 25 23 32 18 24 27 323

Kleinspielfelder < 5000m² 45 39 61 60 40 70 60 53 56 47 52 49 632

Kleinspielfelder >= 5000m²  2 5 4 6 3 11 4 9 7 1 4 8 64

Summe Spielfelder 73 53 97 115 78 104 89 85 95 66 80 84 1.019

davon: Anlagen an Schulstandorten

Halle >=10x12m bis <15x27m 56 33 44 54 27 57 58 56 28 10 17 39 479

Halle >=15x27m bis <22x44m 24 22 27 19 17 21 24 20 27 45 38 28 312

Halle >=22x44m bis <27x45m 1 4 8 4 3 5 3 4 7 6 2 3 50

Halle >27x45m 3 4 5 2 7 2 3 3 4 7 8 48

Summe Sporthallen an Schulstandorten 84 63 84 79 54 85 88 83 66 68 65 70 889

Großspielfeld 1 2 3 3 3 1 2 3 0 4 1 3 26

Kleinspielfeld<5000m² 37 29 38 48 34 45 51 43 41 35 35 34 470

Kleinspielfeld>=5000m² 1 0 1 0 0 6 0 3 1 0 1 1 14

Summe Spielfelder an Schulstandorten 39 31 42 51 37 52 53 49 42 39 37 38 510
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 Sanierungsbedarf 

2016-2019 

Sanierungsmittel 

2014 

Träger in Mio. € in Mio. € 

1 Mitte 10,000  0,930 

2 

Friedrichshain-
Kreuzberg 5,000 

0,705 

3 Pankow  13,500  0,869 

4 

Charlottenburg – 
Wilmersdorf  28,300  

0,832 

5 Spandau 10,000   0,623 

6 

Steglitz - 
Zehlendorf 6,000  

0,764 

7 

Tempelhof - 
Schöneberg 6,000  

0,854 

8 Neukölln 7,700  0,810 

9 

Treptow - 
Köpenick 6,000  

0,642 

10 

Marzahn - 
Hellersdorf 36,000  

0,650 

11 Lichtenberg 26,000  0,681 

12 Reinickendorf 9,300  0,640 

Summe  – Bezirke - 166,800 9,000 
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